

INTEGRACIÓN ECONÓMICA REGIONAL

La integración económica regional se da cuando dos o más países que están en una misma región geográfica y hacen un acuerdo donde se ven beneficiados por la eliminación de barreras comerciales, con la finalidad de favorecer el intercambio comercial entre ellos: esto beneficia a la región por el fortalecimiento de sus economías.

Los principales objetivos son de la integración económica son:

- Facilitar el comercio intrarregional.
- Aumentar el poder de negociación frente a otros bloques económicos.
- Fomentar el desarrollo económico conjunto.
- Incrementar la inversión extranjera directa (IED).
- Estimular la competitividad regional frente a mercados globales.

A continuación te presentamos de ejemplos de diferentes integraciones:

- **Zona de libre comercio**

Se eliminan los aranceles entre los países miembros, pero cada país mantiene su política comercial frente a terceros.

Ejemplo: Tratado entre México, EE. UU. y Canadá (T-MEC).

- **Unión aduanera**

Además de eliminar los aranceles internos, los países adoptan un arancel externo común frente a países no miembros.

Ejemplo: MERCOSUR (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay).

- **Mercado común**

A los acuerdos anteriores se suma la libre circulación de personas, capitales y servicios.

Ejemplo: Mercado Común Centroamericano (SICA en evolución hacia este nivel).

INTEGRACIÓN ECONÓMICA REGIONAL

- **Unión económica**

Se armonizan las políticas fiscales, monetarias y económicas. Puede haber una moneda común.

Ejemplo: Unión Europea (UE).

- **Integración total o política**

No solo se integran económicamente, sino que se crean instituciones supranacionales con poder legislativo y ejecutivo.

Referencia:

Kenton, Will. (2025) *Integración Económica: definición, beneficios y ejemplos del mundo real*. Investopedia.

Recuperado de: <https://www.investopedia.com/terms/e/economic-integration.asp>